## UDS

## Reporte de lectura

MATERIA: DESARROLLO HUMANO

ALUMNA: PAULINA MONSERRATH CÁRDENAS GUILLÉN

## "DESARROLLO HUMANO EN MÉXICO"

El significado de desarrollo humano ha tenido fuerte impacto en cuanto a la capacidad que tienen las personas para elegir las distintas formas y alternativas de vivir que consideren más valiosas. El desarrollo humano en México tiene muchas características y se entiende de una mejor manera cuando relacionamos que una persona obtendrá muchos beneficios ya que gozará de un estilo de vida pleno, duradero y saludable, y así poder obtener conocimientos individuales y socialmente útiles. El IDH que es el índice de desarrollo humano es un indicador elaborado por el programa de las naciones unidas identifica los logros obtenidos de un país para obtener un nivel de vida digno.

El más reciente Informe Mundial sobre Desarrollo Humano 2011, ubicó a México en la posición 57 del ordenamiento internacional, con un IDH de 0.770. De acuerdo con ese informe, el país se encuentra en el segundo grupo de países con mayor desarrollo humano; es decir, en la categoría que agrupa al 25% de países catalogados con desarrollo humano alto. 1 En ese año, el nivel de desarrollo humano nacional resulta comparable al de Arabia 11 Saudita o Panamá. De acuerdo con la dinámica internacional reciente, el país logró avanzar dos posiciones entre 2006 y 2011, posteriormente suceden un sinfín de evoluciones y cambios en cuanto al IDH, hubieron modificaciones para obtener cálculos más precisos. El cálculo internacional del IDH se obtiene mediante registros de distintos organismos internacionales que captan información confiable y comparable para más de 180 países en el mundo. Sin embargo, es posible refinar aún más la estimación nacional del IDH mediante el uso de información oficial que sistemáticamente genera el gobierno de México en áreas y dependencias especializadas.

Las etapas del desarrollo humano representan las diferentes etapas de la vida del ser humano, desde la concepción hasta la muerte. A través del ciclo de la vida, el hombre y la mujer experimentan transformaciones físicas, biológicas y psicológicas en el proceso de desarrollo y crecimiento, con características.

Algunas de las características que sobresalen en el desarrollo humano son las siguientes:

- Dimensiones que mejoran directamente las capacidades humanas:
  - Conocimiento.
  - Buen estándar de vida.
  - Vida larga y saludable.
- Dimensiones que crean las condiciones para el desarrollo humano:
  - Participación en la vida política y de la comunidad.
  - Sustentabilidad medioambiental.
  - Seguridad y derechos humanos.
  - Promoción de la equidad y justicia social.

Dentro de todos los países que sobresalen por tener un desarrollo humano bastante notorio, cabe mencionar que existen subdivisiones en las cuales también se pueden identificar los países que van innovando poco a poco su tecnología, estrategias y medidas importantes para mejorar su estilo de vida, algunos conceptos que resaltan mucho son los siguientes:

## Países desarrollados:

Estos son países con una economía industrializada y muy desarrollada, con infraestructura tecnológica avanzada. Un país desarrollado se caracteriza por poseer un alto índice de desarrollo humano, pero también tasas de fecundidad y tasas de inflación más bajas que otros países, así que el concepto de país desarrollado no es sinónimo de país con alto índice de

desarrollo humano, pues hay otros factores involucrados, lo que hace que sea difícil definir lo que es un país desarrollado. El índice de desarrollo humano es solo uno de los indicadores que influyen.

A nivel general, en estas naciones las personas tienen acceso a buenos sistemas de salud y educación, ambos con buena infraestructura. También tienen buenas oportunidades para llevar la vida que desean e ingresos suficientes para resolver su vida. La economía es fuerte y estable. Los habitantes tienen las necesidades básicas satisfechas.

Países subdesarrollados: Sus características son contrarias a las de los países desarrollados. Es un término muy discutido entre los economistas y otros expertos, pero a menudo se refiere a los países en los que la vida transcurre en condiciones no idóneas para el desarrollo de las personas. Aquellas que viven países subdesarrollados, a los que se ha llamado (de forma poco precisa) también países del Tercer Mundo, llegan a sufrir pobreza y desnutrición y no tienen acceso a sistemas de salud y educación o estos son muy deficientes. Países en vías de desarrollo:

Un país en desarrollo es aquel que está en proceso de alcanzar altos niveles. Su índice de desarrollo humano es aún bajo en comparación con el de países desarrollados, y las personas tienen menores ingresos y tasas de alfabetización. Las tasas de fertilidad son mayores, mientras que las de esperanza de vida son menores, en pocas palabras hay muchas características que pueden hacer una enorme diferencia entre un país y otro.